



Quand un député RN pirate « Le Républicain Lorrain »

Pour les lecteurs et salariés du *Républicain Lorrain*, quotidien régional du groupe Ebra (Crédit Mutuel), c'est la semaine des - mauvaises - surprises. Mercredi, un journal de propagande électorale du député Rassemblement national Laurent Jacobelli, vice-président du groupe d'extrême-droite à l'Assemblée nationale, a été distribué par son équipe dans sa circonscription mosellane, sous le titre « Le Républicain Laurent ».

Le SNJ-CGT et sa section du *Républicain Lorrain* dénoncent un détournement du logo du quotidien, de sa couleur rouge et de sa maquette, pour faire la promotion d'un élu dont la formation politique prône l'intolérance et la haine. D'autant plus indécent quand on sait que *Le Républicain Lorrain* a choisi de cesser de paraître entre 1940 et 1945 et de soustraire son matériel à l'occupant nazi. Enfin, c'est un affront aux journalistes et lecteurs de ce journal qui revendique l'objectivité et l'impartialité.

Non, M. Jacobelli, tout n'est pas permis. Non, M. le député, la presse n'est pas à vous et vous n'êtes pas la presse.

Ce faux journal vise à faire entrer dans les maisons, comme une blague ou par la tromperie, des idées d'exclusion que le SNJ-CGT combat. Un combat tout autant contre la banalisation de l'extrême droite que pour la défense des principes de la profession de journaliste.

En octobre, Laurent Jacobelli traitait de « racaille » le député Renaissance de Moselle Belkhir Belhaddad, notamment devant les caméras du *Républicain Lorrain*. Une opération sans doute préparée, et non une erreur, pour servir un agenda politique où se mêlent extrémisme, discrimination et racisme.

Comme si cela ne suffisait pas, l'édition du *Républicain Lorrain* de jeudi contenait une deuxième - mauvaise - surprise, dans la mise au point du directeur général et du rédacteur en chef du titre. Les lecteurs de *L'Est Républicain* et de *Vosges Matin*, eux, l'ont découverte ce vendredi matin. Ainsi, il n'y aura pas d'action en justice du groupe de presse contre le député d'extrême-droite, au motif que cela lui donnerait « ce qu'il cherche », « coup de communication et victimisation ».

Donc on détourne le regard et on attend la prochaine diffusion du « Républicain Laurent » ?

Montreuil, le 22 décembre 2023.